

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Interior destaca efectos del estado de excepción en Biobío para favorecer desarrollo local

Pág.: 3

Cm2: 804,5

VPE: \$ 1.934.728

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

En la instancia también se abordó la estrategia interinstitucional para enfrentar los incendios forestales que afectan a la zona durante los meses más complejos de la temporada.

Por Karlyng Silva Leaf  
karlyng.silva@diarioelsur.cl

Diversas reuniones que permitieron revisar estrategias y coordinaciones en materia de seguridad y emergencias fue el objetivo de la visita a la región del Biobío del subsecretario del Interior, Víctor Ramos. Así, se realizó un balance de lo que ha sido el trabajo de las FFAA. en el territorio bajo estado de excepción tanto en las regiones del Biobío como La Araucanía, además de las estrategias para enfrentar el período más complejo de la temporada de incendios forestales.

En una primera actividad, el subsecretario participó junto a los delegados regionales de Biobío y La Araucanía, las jefaturas de la Defensa Nacional, policías, entre otras autoridades, en la octava sesión interregional para abordar la implementación del estado de excepción para dar control a los hechos de violencia que se registran en la Macrozona Sur, destacando la articulación y los resultados que ha permitido obtener el trabajo interagencial.

"Coincidimos todos en que los datos son demasiado evidentes en cuanto a la baja de todos aquellos elementos más dolorosos que vivíamos de violencias en la Provincia de Arauco, Malleco, Biobío y Cautín. Coincidimos también en que no vamos a bajar la guardia por ningún motivo durante estos meses, más en una temporada tan difícil como son las que enfrentamos en estas fechas", dijo el Ramos.

Por su parte, el delegado regional del Biobío, Eduardo Pacheco, agregó que "en nuestro territorio y en La Araucanía, no hay espacio para la impunidad. Y eso se logra con investigaciones exitosas que ha tenido el Ministerio Público con las policías, donde también las FFAA. han jugado un rol muy relevante y por supuesto el patrullaje permanente".

#### ESTADO DE EXCEPCIÓN

Precisamente ayer el Congreso aprobó una nueva prórroga del estado de excepción en cuatro provincias de la Macrozona Sur, medida que se mantiene vigente



El subsecretario Víctor Ramos evaluó junto a autoridades policiales, de las FFAA. e instituciones en materia de seguridad y emergencias.

Él subsecretario Víctor Ramos sostuvo reuniones birregionales en su visita

# Interior destaca efectos del estado de excepción en Biobío para favorecer desarrollo local

#### DISMINUCIÓN EN LOS HECHOS DE VIOLENCIA

El subsecretario Ramos destacó la disminución de los hechos de violencia rural en la Macrozona Sur que alcanza un 78,6% en los últimos 4 años según las cifras que Carabineros ha reportado, considerando que en 2022 se registraron 1161 hechos violentos, los que en 2025 disminuyeron a 359 en toda la zona.

Así también, en el Congreso se informó que en contraste, la Región del Biobío ha evidenciado una disminución de los hechos de violencia en un 58%, seguido por Los Ríos y Los Lagos -sin estado de excepción- con un 33% y La Araucanía con un 16%.

de manera continua desde mayo del 2022, a pocos meses del inicio del gobierno del presidente Gabriel Boric. Al respecto, el subsecretario indicó que si bien los resultados en cifras son positivos en materia de seguridad, también ha permitido instalar al Estado en es-

tas zonas y fomentar su desarrollo en sus múltiples dimensiones.

"Cuando nos tocó llegar a gobernar, lamentablemente, (la zona) estaba en un colapso. Queremos heredar una posta que permita seguir profundizando la dirección que hemos dado a esta re-

desarrollo territorial en cada una de estas zonas", agregó.

Consultado sobre una eventual

desescalada del estado de excepción en los meses de gobierno que quedan, el subsecretario enfatizó

que si bien hay satisfacción por

cómo las ciudades han vuelto a

activarse con la disminución de

hechos de violencia, también

planteó que el nivel de rezago his-

tórico en la Macrozona Sur re-

quiere mantenerse como foco pa-

ra que el retiro de las FFAA. sea el

nuevo objetivo.

A esto agregó que "en la provin-

cia de Arauco las detenciones, juici-

cios, etc. han sido parte también

de lo que han contribuido a res-

taurar la paz, en aquellos lugares

donde mayor violencia ha habi-

do. Pero también conversamos en

la reunión que hace falta mucho

desarrollo territorial en cada una de estas zonas", agregó.

Consultado sobre una eventual

desescalada del estado de exce-

ción en los meses de gobierno que

quedan, el subsecretario enfatizó

que si bien hay satisfacción por

cómo las ciudades han vuelto a

activarse con la disminución de

hechos de violencia, también

planteó que el nivel de rezago his-

tórico en la Macrozona Sur re-

quiere mantenerse como foco pa-

ra que el retiro de las FFAA. sea el

nuevo objetivo.

A esto agregó que "en la provin-

cia de Arauco las detenciones, juici-

cios, etc. han sido parte también

de lo que han contribuido a res-

taurar la paz, en aquellos lugares

donde mayor violencia ha habi-

do. Pero también conversamos en

la reunión que hace falta mucho

desarrollo territorial en cada una de estas zonas", agregó.

**“Cuando nos tocó llegar a gobernar, lamentablemente, (la zona) estaba en un colapso. Queremos heredar una posta que permita seguir profundizando la dirección que hemos dado a esta región”**

**Victor Ramos**  
Subsecretario del Interior

**“En nuestro territorio y en La Araucanía, no hay espacio para la impunidad. Y eso se logra con investigaciones exitosas que ha tenido el Ministerio Público con las policías, donde las FFAA. han jugado un rol muy relevante”**

**Eduardo Pacheco**  
Delegado Regional del Biobío

más que eso para recuperar zonas como Arauco y Malleco.

#### EMERGENCIAS ESTIVALES

En una segunda actividad, el subsecretario participó en una reunión de coordinación con las autoridades políticas, de seguridad y técnicas de Conaf y Senapred para analizar las acciones que se están tomando en esta temporada de incendios. En esta ocasión el objetivo fue identificar los nudos concretos que podrían dificultar el trabajo de los equipos en los meses de mayor riesgo de siniestros.

En esta línea destacó el aporte que da hoy al combate de los incendios los esfuerzos interagenciales, ya sea a través de diversas capacitaciones cruzadas entre instituciones para mejorar las denuncias, los avistamientos de incendios, las pesquisas de pruebas, entre otras áreas de trabajo, así como concientizar a la población sobre el delito de incendio pese a que su origen sea por conductas negligentes.

"Nos parece que las quemas controladas en interfaces urbano-rural, un piloto que estamos llevando a cabo en La Araucanía y también en algunas zonas del Biobío, en conjunto con los municipios, también son diferentes estrategias que antes no se hacían. La incorporación de los gobiernos locales, alcaldes y planes de preventión de incendios, son herramientas que estamos profundizando y afinando durante esta temporada."